



学校だより



令和6年11月29日
川崎市立柿生小学校
校長 杉本 眞智子
麻生区片平3-3-1
☎ 988-0019

<https://kawasaki-edu.jp/2/512kakio/>
柿生小HP

<https://kakisho.pta-box.net>
柿生小PTA HP



学校行事が盛りだくさんの霜月でした

杉本 眞智子

台風の影響で事前に延期のお知らせをさせていただいた運動会でしたが、運動会前の2日間お休みしたため、子供たちも教職員も少しゆっくりできました。そのおかげで、運動会日和の当日は、元気いっぱい、心の余裕やゆとりさえ感じながら、盛大に開催することができました。今年度も4色対抗。優勝は、青組でしたが、どのチームも応援団を中心に一致団結し、協力する喜びや異学年で活動する楽しさを思う存分味わうことができたと感じています。当日を迎えるまでの2週間近く、高学年は休み時間にも、応援やリレーの練習、計画委員会の活動などに取り組んでいました。演技や競技をしている姿だけでなく、緑の下の力持ちで頑張っている様子など、全ての子供たちから私もたくさんの感動をもらいました。素晴らしい柿生小の子供たちに感謝の気持ちでいっぱいです。保護者の皆様には、大きなご声援ありがとうございました。また、運動会後にいただいたたくさんのご意見やご感想を拝見し、心温まる激励の言葉には、我々教職員一同、感動し、励みになりました。頂戴した改善点につきましては、次年度への申し送りとし、さらなる高みを目指していきたいと思っております。当日のパトロールやゴミ拾い等、ご協力いただいた保護者の皆様には、深く感謝申し上げます。

そして、19日からは、世界遺産である日光へ6年生と修学旅行に行ってきました。1日目は素晴らしい天候で、東照宮周辺の紅葉も見ごろでした。日本三大瀑のひとつ「華厳の滝」は、水量も多く、見ごたえがあり、子供たちも感動していました。2日目は、グループ活動で、陽明門をはじめ、三猿や眠り猫、鳴き龍など、日光の歴史や文化にふれました。車中や宿では、友達との絆を一層深めたことと思います。誰に対しても思いやりをもって接し、心優しい6年生です。(夕食は、お代わりのご飯が、すべてなくなってしまい、旅館の方もびっくりしていました。私も初めての経験でした。さすが SDGs 学習学年)

谷川俊太郎さんの作品

親しみやすい言葉による詩やエッセーをはじめ、スイミーなどの翻訳で知られ、日本を代表する詩人として海外でも有名な谷川俊太郎さんが亡くなられました。作品は、国語の教科書にも掲載されています。

谷川俊太郎さんの作品には、この世界にある全ての「いのち」への尊さや感謝が感じられます。谷川俊太郎さんの珠玉の言葉にぜひ子供たちもたくさん触れてほしいと思っています。

「生まれたよ ぼく」
生まれたよ ぼく やっとここにやってきた
まだ眼は開いてないけど
まだ耳も聞こえてないけど ぼくは知ってる
ここが どんなにすばらしいところか

だから邪魔しないでください
ぼくが笑うのを ぼくが泣くのを
ぼくがだれかを好きになるのを
ぼくが幸せになるのを (中略)

そして人はここにやってきた日のことを
忘れずにいてほしい

「かっぱ」
かっぱかっぱらった
かっぱらっぱかっぱらった
とってちった

かっぱなっぱかった
かっぱなっぱいっぱかった
かってきってかった

「生きる」
(前文略)
生きていくということ
いま生きていくということ
鳥ははばたくということ
海はとどろくということ
かたつむりははうということ
人は愛するということ
あなたの手のぬくみ
いのちということ

「柿小ふれあいフェスタ」PTA役員の皆様、ボランティアの皆様ありがとうございました。

11月23日の「柿小ふれあいフェスタ」では、PTA役員さんはじめボランティアの皆様、企画や準備、そして当日の運営等ありがとうございました。何日も前から子供たちも楽しみにしていました。昨年度から、飲食を復活させてのフェスタですが、今年度は、さらに盛り上がりました。新企画マッチョ対決綱引き、響生さんの和太鼓や輝楽さんの鳴子踊り、おやじの会の焼きそばなど、多くの方々に関わっていただき、柿生小学校の子供たちのためにご尽力いただきました。おかげさまで子供たちの笑顔がはじけ大喜びでした。本当に厚くお礼申し上げます。



- 2日(月) 特別チャイム5時間授業 個人面談(希望制) 学習室夏菟太鼓体験
- 3日(火) 特別チャイム5時間授業 たてわり活動(5時間目) 個人面談(希望制)
- 4日(水) 特別チャイム4時間授業
- 5日(木) 特別チャイム5時間授業 4年連合音楽会(午前) 個人面談(希望制)
- 6日(金) 特別チャイム5時間授業 図書ボランティアさん読み聞かせ2年 個人面談(希望制)
- 9日(月) 特別チャイム5時間授業 個人面談(希望制) 学習室音楽ワークショップ
- 10日(火) 音楽朝会(2年・4年) 中休みミニコンサート 校区美化活動2・4・6年 委員会活動
- 11日(水) 特別チャイム4時間授業 (4-3のみ研究授業のため5時間授業)
- 12日(木) 中休みミニコンサート
- 13日(金) 図書ボランティアさん読み聞かせ1年 4年箱根見学 中休みミニコンサート
- 16日(月) 代表委員会
- 17日(火) 児童会朝会 クラブ活動 1年大根収穫体験
- 18日(水) 特別チャイム4時間授業 学習室夏菟太鼓体験
- 19日(木) 学習室白鳥中との交流
- 20日(金) 図書ボランティアさん読み聞かせ4年 給食終了
- 23日(月) 特別チャイム4時間授業(給食なし) 特別朝会
- 24日(火)～1月6日(月)まで冬季休業
- ※12月27日(金)及び1月6日(月)は学校閉庁日

☆1月初めの主な予定

- 7日(火) 特別チャイム4時間授業(給食なし) 年初め特別朝会
- 8日(水) 特別チャイム4時間授業 給食開始 3・5年発育測定
- 9日(木) 2・6年発育測定 代表委員会
- 10日(金) 図書ボランティアさん読み聞かせ1年 1・4年発育測定 (詳細予定は1月初めの学校だよりでお知らせします)

「あっ、そうなの!麻生区長寿日本一」(麻生区役所より)
今年はコロナもあったし、手足口病やインフルエンザ、マイコプラズマ肺炎などの感染症もありました。これらの病気に共通する予防法は、手洗い・うがい・咳エチケットです。また、しっかり食べてよく休むことも大切です。感染症の多い季節に突入します。予防行動をしっかりとりましょう

○学校パトロールについて(セーフティコーディネーターさんより)

学校パトロール強化月間につきまして、**12月は6年生**となっています。保護者の皆様、子供たちの安全・安心な登下校や学校生活のために、ご協力をお願いいたします。

お知らせとお願い

○個人面談(希望制)について

先日、各担任より、今回の個人面談を希望された方のみ日程をお知らせしました。15分間という短い時間ではありますが、ここまでのお子さんのがんばりや成長についてお伝えすると共に、ご家庭の様子についてもお聞かせいただければ幸いです。面談期間中は、特別チャイム5時間授業となります。14:00に5時間目終了、14:10頃からの下校となります。(4日(水)のみ普段通り特別チャイム4時間授業)

○10日(火)音楽朝会について

8:35～アリーナにて音楽朝会を行います。今回は2年生と4年生が発表します。保護者の方も学年問わずご参観いただけますが、2年生と4年生の保護者の方に優先的に前列へ来ていただきますのでご了承ください。



○中休みミニコンサートについて

10日(火)、12日(木)、13日(金)の3日間の中休み(10:25～10:50)、有志児童によるミニコンサートをアリーナで行います。上記の音楽集会と同じく、保護者の方もご参観いただけますので、ぜひお越しください。



「学校閉庁日」について

冬季休業中、次の2日間は「学校閉庁日」となります。期間中は学校に教職員が不在となりますので、来校や電話等の対応ができません。来校、お電話は学校閉庁日を外していただくほか、事故等の緊急の際は以下の連絡先までお願いいたします。

- 学校閉庁日 12月27日(金)及び1月6日(月)
 - 緊急の際の連絡先 教育委員会事務局 受付時間 8:30～17:15(12:00～13:00を除く) 麻生区・教育担当 044-951-1405 学校教育部指導課 044-200-3290
- なお、12月28日(土)～1月5日(日)は通常の週休日及び年末年始休日となりますので、上記の電話もつながりません。

かがやく友情

きらめく未来をつくる

おもいやりのある柿生っ子

を目指した運動会



運動会担当：小川 和也

台風の影響で延期になってしまいましたが、無事に終えることができ嬉しく思います。子どもたちは夏休み明けから、「リレーの選手目指しているんだ」「応援団希望します」と話している姿がありました。

選手種目、応援団は、選考があり悔しい思いをした子もたくさんいました。ただ、その思いを胸に学年種目に一生懸命取り組んでいて、大きく成長した姿がたくさん見られました。

当日には、学年関係なく応援している子、高学年のダンスに目を輝かせる低学年など、子どもたちの素敵な姿に目を向けるときりがありません。それも、6年生、5年生を中心に「自分たちで運動会を作ろう」という子どもたちの思いがあってこそ実現できたものだと感じています。



友達と全力で競ったり、音楽に合わせて体を動かしたりする楽しさを感じることは体育の良さのひとつです。昨今では、スポーツフェスタなど得点を付けなかったり、学習発表会の形になっていたりする学校が増えてきています。もちろん、その良さもありますが、勝ち負けがある良さもあると私は考えています。得点発表の時に両手を固く握り、優勝を願っている子どもたちの姿がとても印象的でした。これまでの練習を頑張ってきたからこそ本気で勝ちを願っているのだと思いますし、全力で競い合ったからこそ見られた姿だったと思います。

ハチマキの縫い付けをはじめ、運動会に向けて保護者の皆様にはご理解とご協力をいただきありがとうございます。今年度の運動会をしっかりと振り返り、保護者の皆様からいただいたご意見も踏まえて、来年度のより良い運動会につなげていきたいと思ひます。

今後も子どもたち、一人一人が主役となり輝ける運動会を作り上げていきたいと思ひます。



○歴史にふれ、友達との絆をさらに深めた2日間(6年生日光修学旅行)



欠席者なく6年生全員で行くことができた日光修学旅行。1泊2日という短い期間ではありましたが、天候にも恵まれ、またひとつすてきな思い出を増やすことができました。

○片平ばやし、体験しました(3年生)

11月20日、3年生が「片平ばやし」の体験学習を行いました。総合的な学習の時間で、「柿生のまちに受け継がれている伝統にふれ、そのよさを知ること」が学習のねらいです。

片平ばやしを後世に残すため、現在も活動されている地域の方を招いての体験活動でした。子供たちの中から「この伝統を残したい」と、この活動に加わる子が一人でも出てくれることを願っています。



○図書ボランティアさん読み聞かせ・図書カウンターボランティアさん

図書ボランティアさんは、毎月、学年ごとに読み聞かせをしてくださる「読み聞かせ部門」と、蔵書の点検や整理、貸し出しの受付などをしてくださる「カウンター部門」があります。どちらにも登録して下さっている方もいらっしゃいます。

「読み聞かせ部門」のみなさんは、毎回、その学年に合った本を選んで読んでくださっています。すてきな読み聞かせに、子供たちはいつも真剣に聞き入っています。

「カウンター部門」のみなさんは、中休みに図書室に来る子供たちの貸出・返却手続きをしたり、本棚をきれいに整頓して下さったりしています。また、壊れた本の修理をしたり、時には子供に寄り添って一緒に本を探したりして下さっています。

柿生小の図書室は麻生図書館分館と繋がっていて、とても広く充実した図書室です。子供たちが日々、読書に親しんだり、学習で活用したりするために、ボランティアのみなさんがさまざまな活動を行って下さっています。ありがとうございます。



いつもいろいろな本を選んで読んでくださっています。



子供たちが図書室に来てくれますように…と、来室した子にプレゼントするかわいいしおりを作って下さっていました。